

## Informationen zum Religions- und Weltanschauungsunterricht

Sie haben an unserer Schule die Möglichkeit, zwischen dem katholischen Religionsunterricht und dem humanistischen Lebenskundeunterricht zu wählen, unabhängig davon, ob Sie einer Religions- oder Weltanschauungsgemeinschaft angehören.

Um- und Abmeldungen sind jeweils zum neuen Schuljahr möglich. Schüler/-innen, die an keinem Fach teilnehmen, werden im Rahmen der EFÖB betreut.

### Katholischer Religionsunterricht

Grundschul Kinder haben erste Sinn- und Orientierungsfragen.

- Warum bin ich auf der Welt? - Wie können wir gut miteinander leben? - Was passiert mit den Großeltern, wenn sie sterben? - Gibt es einen Gott? Der Religionsunterricht bietet Kindern aus christlich, anders religiös und atheistisch geprägten Elternhäusern eine Orientierung zu diesen und weiteren Lebensfragen. Dazu befassen wir uns auch spielerisch-kreativ mit biblischen Inhalten, zeitgemäßen Alltagsgeschichten, dem Sinn christlicher Feiertage und anderen Religionen. So lernen die Kinder einander offen und respektvoll zu begegnen, eigene Standpunkte zu entwickeln und verantwortungsvoll miteinander umzugehen. (Mehr: [www.erzbistumberlin.de](http://www.erzbistumberlin.de))

### Humanistische Lebenskunde

Verantwortung, Toleranz und Selbstbestimmung sind zentrale Werte für das humanistische Verständnis der Welt. Humanistische Lebenskunde ist gleichberechtigt zum Religionsunterricht ein weltliches Unterrichtsfach, das sich mit Fragen und Werten unseres Lebens auseinandersetzt. Wer bin ich? Wer sind die Anderen? Wie wollen wir miteinander leben?

Hierzu gehört das Kennenlernen untereinander ebenso wie das Kennenlernen anderer Kulturen und Religionen. Bei der Beschäftigung mit diesen und anderen Fragen sollen die Kinder sich selbst ein Bild von der Welt machen und eigene Standpunkte entwickeln. Der Lebenskunde-Unterricht wird vom Humanistischen Verband Deutschland (HVD) angeboten.

*Für weitere Informationen wenden Sie sich bitte an die Religions- und Lebenskundelehrerinnen, die Sie im Schuljahr 2018/19 montags und donnerstags in unserer Schule antreffen.*